Núm. 21

El Eco de Distrito

BISEMANAL INDEPENDIENTE

VERDADERO DEFENSOR DE TUDELA Y SU DISTRITO

SUSCRIPCIONES

. 0,60 pesetss TUDELA: Un mes. . . FUERA: (Trimestre. (Año. . .

REDACCION Y ADMINISTRACION, GAZTAMBIDE, 5

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

INSERCIONES

Anuncios, reclamos. esquelas, &, &, a precios convencionales.

Este periódico no se vende.

Gran CONFITERIA, REPOSTERIA, CERERIA Y FABRICA DE CHOCOLATE

Casa fundada el año 1870.—Premiada con Medalla de Oro en la Exposición Internacional de París.—Paseo del Muro. 1.—TUDELA

Sociedad anónima fundada en 1864 Capital social: 6.000.000 Ptas. Casa Central: PAMPLONA

Sucursales: Elizondo Estella Sangüesa Tafalla y Tudela OPERACIONES QUE REALIZA EN SU CENTRAL Y SUCURSALES:

Compra y venta de valores. Giros y negociaciones de letras. Cheques sobre España y el Extranjero. Préstamos y cuentas de crédito con garantía de imposiciones, fondos na y el Extranjero. Préstamos y cuentas de crédito con garantía de imposiciones, fondos públicos, valores industriales o firmas acredi-

Compra y venta de monedas de oro y billetes extranjeros.

prédito con garantía de imposiciones, fondos públicos, valores industriales o firmas acredidadas.

Descuentos de cupones, letras. pagares e imposiciones.

Prestamos hipotecarios. Transferencias de fondos emtre la Central y Sucursales. Custodia de valores. Imposiciones anuales al tres y medio por ciento, Cuentas corrientes y depsitos en efectivo a la vista al dos por ciento anual. Préstamos hipotecarios. Transferencias de

Horas de despacho; de 9 a 1 de la mañana y de 4 a 5 de la tarde.

NUEVO ALMACEN DE MUEBLES

Vajillería y otros artículos JOSÉ MARSAL

Gaztambide, núm. 22, Tudela.—Teléfono, 138

Gran surtido en muebles de lujo y sencillos.

Comedores, Gabinetes, Despachos, Sillerías de todas clases, Espejos y cuadros, Colchones borra y clin vegetal, Baules, Maletas, Cestas y bolsos para viaje.

Grandes existencias en cristal loza, porcelana, Batería de cocina, Juguetería, Hules, Cubiertos, Cepillería, Baldosas, Azule-III jos, Mosáico de todos los dibujos Frega...
Portland. Fregaderas, Inodoros y Cemento

Juegos completos para FONDAS Y CAFÉS Precios baratísimos No comprar sin visitar esta casa

Dr. Ochoa Lacar

Ha trasladado su consulta de la calle de Carnicerías, n.º 4, a la de Soldevila, n.º ō, (Carretera de Zaragoza), casa contigua a la Juventud Jaimista.

Médico numerario de la Beneficencia Provincial y del Manicomio de Nuestra Señora del Pilar Consulta de enfermedades nerviosas y mentales Paseo de Pamplona, 2, dup.º 2.º

ZARAGOZA

DESPUES DEL TRIUNFO

Hermoso es el ejemplo que Tudela ha dado secundando las acertadísimas indicaciones de sus dignas autoridades, encaminadas todas ellas al mantenimiento del orden y a la conservación de la tranquilidad pública. Los vencedores se han limitado a exteriorizar su entusiasmo, sin extralimitaciones, sin abusar de su calidad de victoriosos. entusiasmo cuya legitimidad reconocen los mismos adversarios.

Hay que reconocer, porque a nosotros en cuanto a nobleza no nos duelen prendas, que los vencidos se han comportado con toda corrección, aguantando pacientemente su derrota y escuchando resignados las justas expansiones de los triun-

Si esa conducta sensata y prudente la hubieran observado en las elecciones de 1916, a buen seguro que las cosas no hubiesen llegado a donde llegaron, ni los odios y rencores hubieran permanecido latentes y en contínua tensión meses v meses.

Entonces, influidas tal vez las masas jaimistas por apasionados v venales consejeros, dieron rienda suelta a su despecho como queriendo imponerse por la fuerza bruta y el grosero matonismo a la soberana voluntad de todo un pueblo. Aquel pataleo traducido en públicas y constantes provocaciones, era externo en apariencia, solo en apariencia, porque la verdadera dirección, la fuerza motriz que impulsaba aquel movimiento, no estaba en la calle, sino oculta en la inmunda covachuela en que arraigaban sus pasiones y en que sus maquiavélicos planes se cubrían con el antifaz de su cobarde hipocresía.

Esos insinceros y peligrosos ele-

mentos directores fueron la causa de que la excitación de ánimos se prolongase tanto tiempo, porque sin motivo racional para ello hicieron concebir a los suyos ridículas esperanzas; primero les hicieron creer que Mendez Vigo no sería proclamado en Pamplona; luego, que su acta sería anulada en el Supremo, y por último que no se sentaría en el Congreso. El mantenimiento de esas ilusiones, desprovistas de todo fundamento, contribuyeron a sembrar la alarma y a que la tensión de los ánimos, en vez de normalizarse adquiriese un recrudecimiento que originó un estado de cosas por todos conceptos lamentable. En resumidas cuentas, que aquellas masas inconscientes que de buena fe dieron crédito a las predicas de sus directores, fueron víctimas de un engaño manifiesto, porque los inspiradores de aquel insensato movimiento, los que imprudentemente echaban leña a la hoguera para mantener y vivificar el fuego de sus mezquinas y bastardas pasiones, sabían muy bien que el desenlace no podía en modo alguno responder a sus proféticas y ridículas aspiraciones.

En la ocasión presente han cambiado el disco y modificado su conducta; sin duda, después del enorme fracaso sufrido, les ha parecido demasiado fuerte repetir el desacierto de seguir engañando a sus huestes; tal vez el aplanamiento que en las masas jaimistas ha producido la magnitud de la derrota, haya hecho temer a sus directores el peligro de quedarse sin soldados, si trataban de dirigir sus ejércitos por los peligrosos derroteros de 1916. Por informes fidedignos que hasta nosotros llegan, sabemos que son bastantes los jaimistas que llamándose a engaño, desertan del círculo en que se cobijaban, porque están cansados de que los engañen y no quieren volver a ser engañados.

Abusando de la credulidad de las masas jaimistas, les imbuyeron la idea de que era preciso y hasta conveniente para Tudela derrotar a Mendez Vigo. No cabe mayor insensatez y mas horrenda blasfemia en pechos que alberguen sentimientos de honrado tudelanismo. Les hicieron creer que en la última contienda la derrota de Mendez Vigo la tenían asegurada, y esas seguridades, fortalecidas por los preparativos realizados para conmemorar su ilusorio y sonado triunfo, ha hecho que la decepción sufrida por los incautos crédulos fuera mayor y a que no se resignen a continuar siendo juguetes de los que durante tanto tiempo los han considerado como masa adaptable a sus concupiscencias políticas y a sus caprichosos manejos. Por ello las deserciones iniciadas las encontramos muy racionales, porque significa que las inteligencias van abriendo sus puertas a la luz de la verdad.

¿Debemos nosotros recibir hostilmente a esas masas que cansadas de degenerarse, entran voluntaria y expontáneamente por la seuda de su regeneración? De ningún modo. Hemos dicho repetidas veces en estas columnas que no son las huestes jaimistas, las clases bajas de dicha agrupación, las causantes del movimiento de ingratitud y de actitudes impopulares iniciadas en ese partido. Esas clases son las engañadas, las que con borreguil inconsciencia obedecieron ciegamente las indicaciones de sus mandarines primates.

Si fueron, pues, sencillamente instrumentos, no deben ser los directamente responsables de los actos que ejecutaron por ciega obediencia. Por ello no debemos recibirlos con hostilidad si no con benevolencia, que esta no está reñida con que cada cual mantenga su puesto, para que si alguno viene con malsana intención podamos arrojarlo de nuestro lado, como planta maligna que no debe florecer entre los que tienen conciencia plena de sus convicciones y deberes ciudadanos.

Si su apartamiento del bodegón jaimista es sincero, si arrepentidos de sus pasadas equivocaciones se asocian en nuestras filas, acojámosles de buen grado, no precisamente por el aumento que para nosotros signifique esa política de atracción, si no porque es de humanos y caritativos sentimientos el facilitar un ambiente sano, puro, libre y vivificador, a los que víctimas de repetidos engaños respiraban una atmótfera enrarecida, impura y asfixiante.

Su sociabilidad se hallaba limitada a tan reducida esfera, que escuchando tan solo lo que sus primates les decían, les daban crédito cual si fuesen oráculos infalibles. En cuanto las auras de la verdad acaricien sus inteligencias, se les caerá la venda de la ignorancia, convertiránse en hombres conscientes y se quedarán aislados, sin otra compañía que sus pasiones, los que imprudentemente condujeron sus rebaños por senderos tan peligrosos como impopulares.

Las deserciones del jaimismo han comenzado; no nos mostremos hostiles con los que considerándose engañados buscan a nuestro lado la reivindicación de sus derechos sociales y ciudadanos; que bastante han padecido los que, hoy arrepentidos, estuvieron durante tanto tiempo amarrados al omnioso y absolutista yugo del jaimismo.

TRES CARTAS

A nuestro dignísimo y querido diputado don José María Mendez de Vigo.

Grande es el júbilo que embriaga los corazones de todo tudelano ausente al leer en las páginas de la prensa «triunfó don José María mendez de Vigo».

Solo podemos esperar de él beneficiosas y loables empresas que serán unidas a la larga cadena de las anteriormente realizadas.

Salud le deseamos, para cumplir con la pesada carga que una vez más se ha propuesto llevar a cabo para beneficiar al distrito.

Reiterarle la más cordial enhorabuena, no esperando de él otra cosa si no prospe.

"LA ESPAÑOLA, Café y Cervecería de CLEMENTE MELERO

Gran surtido de licores —Vinos generosos de las mejores marcas.—Aguardientes finos embotellados y sin embotellar. — Jarabes y refrescos —Vino de Rioja, blanco y tinto embotellado. Café tostado, molido y sin moler, a 7 pesetas kilo. — Sidra marca El Gaitero. Servicio para bodas y bautizos a precios económicos.



Comercio de Tejidos de la Virgen del Pilar

Novedades

para señoras y caballeros

GAZTAMBIDE, NÚM 11

Gran Almacén de Muebles

DE HIJA DE JOSE MARSAL (EL VALENCIANO)

Sillería de infinidad de clases, comedores, despaños y gabinetes completos, gran existencia en muebles de última novedad, cuadros y espejos, colchones borra, baules, maletas, modelos especiales de camas &, &. LA CASA QUE MAS BARATO VENDE

No confundirse: San Jaime, 6 y Mendez Vigo, 1 (junto al Mercado)

ridad para nuestro idolatrado pueblo .= V. Tejero.-G. Laboreria.-A. Serna. San Sebastián, 28 Febrero 1918

Sr. Director de El Eco DEL DISTRITO. Muy señor mio: Como tudelano telicito el merecido triunfo del único hombre que por sus méritos pueda representar al distrito, sin olvidar a usted por lo incansable asi como tampoco a todos los electores que solo miran el bien general. Fermin Burgaleta.—Pamplona, 28-2-18.

Sr. Director de El Eco DEL DISTRITO. Muy Sr. mio: Poseido de que Tudela, siente en estos momentos la satisfacción que proporciona ver coronados por el exito los estuerzos de quienes, ante todo y sobre todo, luchan por el engrandecimiento moral y material del distrito, les dirijo mi más entusiasta felicitación por el triunfo conseguido en las últimas y recientes elecciones para nuestro protector señor Mendez Vigo.

Es muy triste que haya entre nosotros todavia quien pretenda despojarnos del unico representante en Cortes que hemos tenido, pero en cambio, esa ingratitud tan despreciable, les ha proporcionado la satisfacción que trae consigo aplastar al enemigo. Mi felicitación más sincera .= Blas Holgado. - Bilbao, 29 Febrero 1918.

Carbones-Bermejo. Tudela

Ecos de felicitación

Muy hermoso ha sido el triunfo por vosotros obtenido. logrando sacar triunfante al señor Mendez de Vigo.

Ahí vá mi aplauso entusiasta para todos los navarros que han contribuido al friunto de nuestro querido hermano.

Habeis cumplido un deber de honradez y de conciencia, consiguiendo la victoria del bienhechor de Tudela.

Luchásteis con entusiasmo porque estais agradecidos a los beneficios que ha hecho por Navarra Mendez Vigo

Hoy es día de acordarnos y rezar por la memoria de aquel buen mendezviguista muerto por mano traidora.

Ya que no puede gozar viendo gozar a su hermano, dediquemos un recuerdo al inolvidable Pablo.

Y nada más, tudelanos; los que sois de Mendez Vigo recibid mi enhorabuena por el gran triunfo obtenido.

Angel Legarda

Dispongo de buena partida de garbanzo mejicano a 1.10 kilo. Comercio de Mariano Alda, frente al Mercado

Rumores inexactos

Por El Pueblo Navarro, El Pensamiento Navarro y algunos otros periódicos se ha dado acogida a cierto rumor, a su entender con carácter de veracidad, relativo a que mediante una inteligencia entre la Azucarera de Tudela y el Trust Azucarero, la fábrica de Tudela iba a pasar a poder de esta importante Sociedad.

No es noticia la apuntada para que la dejásemos correr desapercibida. El incremento cada día mayor que esta fábrica toma desde que se halla bajo la dirección de la «Agricola Industrial Navarra», cuyo influjo trasciende de modo notable al bienestar de Tudela y de toda su región imprimiéndole un grado de prosperidad muy notable, es sobrada causa para que procurásemos informarnos de lo que hubiese de cierto en la noticia, y de los antecedentes recogidos resulta que carece por completo de fundamento.

La fábrica sigue y seguirá siendo propia de la «Agrícola Industrial Navarra», que la adquirió de la Azucarera de Tudela en liquidación, y como desde entonces esta Sociedad nada tiene que ver con ella le es imposible cederla en forma alguna al Trust ni a ninguna otra entidad.

URALITA.—Para tejados sin goteras. Venta en la carpintería mecánica «Loydi»—Pamplona.

El triunfo de Mendez Vigo

Si grande era el entusiasmo que en los pueblos reinaba en los dias anteriores a la elección, ese entusiasmo se ha centuplicado después de la incomensurable victoria alcanzada por el insustituible diputado a Cortes por este distrito, que al triunfar por tercera vez sobre sus sistemáticos adversarios e irreconciliables enemigos, ha consolidado su titulo de invencible, que hoy reconocen hasta aquellos que con mayor saña le comba-

En los días posteriores a su proclamacion solo ha visitado dos pueblos: Cascante y Cabanillas. En el primero estuvo el sábado, y no encontramos palabras lo suficientemente gráficas para expresar la exteriorización del entusiasmo de la noble ciudad vecina. Si el recibimiento fuè grandioso, aun fué más grandiosa la despedida, pues entre vitores e incesantes ovaciones se desbordo la alegria de los simpáticos cascantinos, de esos honrados ciudadanos que desinteresada y expontáneamente contribuyeron en gran parte a la hermosisima victoria alcanzada por nuestro querido diputado y amigo.

Pero donde el entusiasmo alcanzo su grado culminante fué en el Casino Liberal, cuyos salones resultaban incapaces para contener la inmensa muchedumbre que en ellos se apretujaba; el aspecto que aquel Centro ofrecía era hermosísimo e imponente; alli estaban los cascantinos sanos, los de honradez acrisolada. los que haciendo honor a sus arraigadas convicciones y a sus elevados sentimientos, no corrompieron sus conciencias y supieron despreciar con gesto altivo el puñado de miserables pesetas que sus contrarios les ofrecían. No eran, pues los reunidos un rebaño de borregos cotizables; era una reunión de hombres conscientes, que saben apreciar el verdadero valor de su libérrima y soberana voluntad.

El señor Mendez Vigo, que en su breve discurso fué interrumpido varias veces por estruendosas ovaciones; reiteró sus ofrecimientos para todo cuanto pudiera redundar en beneficio de sus representados, prometiendo continuar las dos obras iniciadas desde la primera vez que se le otorgó nuestra representación en Cortes la obra redentora, para salvarnos del yugo jaimista que veníamos padeciendo, y la obra protectora, laborando con actividad y constancia en cuantos asuntos puedan significar mejoras para los intereses del distrito.

En Cabanillas estuvo el señor Mendez Vigo la tarde del domingo y excusamos decir, tratándose de un pueblo en que radican sus intereses, el legítimo entusiasmo que despertó la visita de nuestro diputado. En las dos horas que permaneció en la villa vecina no cesaron un momento los vítores y entusiastas aclamaciones.

Y seguramente que esas mismas manifestaciones de regocijo se repetirán en todo el distrito cuando, pasadas las elecciones de senadores, lleve a cabo el señor Mendez Vigo la visita que se propone realizar a todos los pueblos. Esa visita vendrá a robustecer nuestra opinión de que no es Mendez Vigo uno de esos diputados del montón que una vez conseguida

el acta no se acuerdan de sus representados. Nuestro diputado constituye una excepción; la generalidad lo echan todo en promesas que pocas veces cumple; éste hace siempre mucho más de lo que promete; la generalidad, al ver su vanidad satisfecha, les importa muy poco de lo que en los distritos suceda; éste, que nada tiene de vanidoso, después del triunfo es cuando quiere vivir más en contacto con sus electores, y por eso recorre los pueblos, para enterarse de sus necesidades, para recoger sus aspiraciones, para compenetrarse con ellos, para convivir con

asuntos propios se tratara. Un diputado de esas condiciones no puede menos de despertar simpatías y acrecentar entusiasmos entre los que le otorgaron su representación, y por eso los pueblos, que ven en Mendez Vigo un bienhechor sin egoismos personales, y un protector desinteresado, le aclaman y le veneran, con la arraigada convicción de

quienes cumplen un deber de gratitud

ellos, para encargarse de defenderlos y

beneficiarlos con mayor interés que si de

hacia quien tanto y tan incesamemente les favorece

Carbones-Bermejo. Tudela

Notas Municipales

Sesión del día 2 de Marzo de 1918.

En segunda convocatoria quedó abierta la sesión bajo la presidencia del alcalde don José San Pedro y con la asistencia de los señores Gonzalez, Moneo, Espadas, Clemos (D. P.), Cuadra, Martinez, Pinilla, Suescun y Moneo.

Es leida el acta de la sesión anterior

-- Son devueltas favorablemente informadas las cuentas de la anterior.

-- Para su aprobación fueron presentadas una cuenta de Gregorio Gimenez, varias de Ignacio Sanchez, la recaudación de la administración de impuestos y las nóminas de los empleados correspondientes al mes de Febrero.

-- Es admitida la renuncia que de suplente de serenos presenta Marcelino Ca-

-- Jerónimo Mombiela, solicita una prórroga de 15 días para la caba del regaliz, concediéndole solamente ocho.

-- Pasan a informe las instancias de Facundo Aznar y Eugenio Luzán.

-- Solicita el puesto de suplente de serenos Estanislao Ustarroz.

-- Se conceden 10 pesetas a Emilio Lainez que solicita socorros para trasladarse a Pamplona.

-- A informe de la comisión de Policía urbana pasa la instancia de Luis Gascón pidiendo autorización para realizar unas

-- La Hermandad del Santo Sepulcro remite para su conformidad un nuevo itinerario de la procesión del santo entierro que es aceptado.

-- Es leído el nuevo reparto de la contribución para el año actual.

-- El Ilmo. Obispo de Tarazona contesta atentamente a la felicitación que le fué dirigida por el señor alcalde.

Se acordó nombrar una comisión compuesta por los señores Alcalde, Moreno y Suescun encargada de saludar al nuevo obispo en nombre de la Corporación.

-- El Ayuntamiento queda enterado de la comunicación del Arzobispo de Zaragoza, dando cuenta del nuevo Administrador Apostólico de esta Diócesis.

-- El agente ejecutivo señor Larraz solicita varias certificaciones catastrales de los incluidos en las listas de morosos, y presenta una relación de partidas fallidas.

-- Se dió lectura al acta de la sesión celebrada por la Junta de Bardenas.

-- Se autorizó a la Comisión de Policía rural para la venta de los árboles en la forma y condiciones que crea más con-

El señor Espadas. Manifiesta su satisfacción por las medidas de previsión tomadas por el señor Alcalde en la última contienda electoral, a las que se debe el completo orden que durante el día entero reinó, contribuyendo a la vez con su presencia a la absoluta tranquilidad así



El de la sierra.—¿Qué, licenciamos las huestes? El del pite.—No, aun se les puede sacar unas pesetas. El de la sierra.—Si, pero.... mirate en ese «espejo».

como también a que el pueblo tudelano se haya expansionado, con su triunfo, libremente pero en forma forma legal.

Todos los señores concejales se muestran conformes con lo manifestado por el señor Espadas.

El señor San Pedro. Da las gracias por las manifestaciones de sus compañeros las que agredece, pero afirma que solo al pueblo corresponden, el cual ha dado altas pruebas de sensatez y cordura, demostrando haber atendido con gran obediencia las indicaciones de sus jefes de partido, por lo que repito que al pueblo solo corresponde toda la gloria.

Protesta enérgicamente de la conducta de la prensa jaimista por los atropellos, inexactitudes y falsedades cometidas contra el pueblo que ha sabido conducirse dentro del mayor orden para dar su alto ejemplo de ciudadanía.

El señor Moreno. Agradecería se felicitase al señor Mendez Vigo, como Hijo Adoptivo que es, por su gran triunfo alcanzado.

El señor Gonzalez. Propone se felicite en Corporación y así se acuerda.

GACETILLAS

De sociedad. - Ayer marchó a Madrid nuestro queridisimo y digno diputado don José Maria Mendez Vigo.

-Se encuentra en Tudela procedente de Zaragoza, la tellisima señorita Mercedes Dominguez, hermana de la distinguida señora de nuestro querido amigo don Francisco Añino.

Caja Postal de Ahorros. - Con viene saber a los titulares de Cartillas de la Caja Po tal de Ahorros, que durante todo el mes de marzo, de once a doce y media de la mañana, pueden entregar dichas car tillas en la Administración de Correos para el computo de intereses.

ESTUFAS para carbón y serrin y accesorios para las mismas. Caloriferos, braseros calienta pies, burleto y demás artículos propios

para la época de invierno. Tijeras do podar. Máquinas de trinchar carne.

PRECIOS BARATÍSIMOS Almacén de drogas y ferreteria de Hijos de G. Martinez (antigua casa de Maleta). Tudela.

Inspección de Matadero y Plaza.—Durante los meses de enero y febrero últimos han sido inutilizados o sometidos a la salazon, por diferentes causas, una ternera por flaca, dos cordos cisticercosos y un toro de 500 kg. por tuberculoso.

En el mismo periodo de tiempo han sido inutilizados, por no hallarse en buenas condiciones para el consumo, 96 kilos de pescado de varias clases.

Cambio de pelliza. - Dias pasados se llevaron equivocadamente del comedor de la fonda de Remigio una pelliza, dejando en sustitución otra parecida que contenia una bombilla eléctrica y un panuelo con la inicial J, pudiendo por lo tanto el interesado recogerla, al mismo tiempo que entrega la que fué objeto del cambio, pues, de lo contrario, se daran las debidas instrucciones al Juzgado de la localidad.

EMULSIÒN HEREDIA

De aceite de higado de bacalao, con hipofosfitos de cal y sosa, preparada con fórmula especial de la casa y garantizando tanto la calidad de los medicamentos que integran su compois-ción, como la cantidad del 50 por ciento de accite que forma parte de la misma.

De venta en casa del autor a 1'50 ptas. frasco Farmacia de Heredia, Plaza San Jaime, Tudela.

Administrador interino. — Por enfermedad del Administrador de Correos don Justo Alvarez, ha venido a sustituirle interinamente, habiendo tomado posesión del cargo, don Cándido Ayensa, al que deseamos sea grata su estancia en nuestra ciudad.

Los compromisarios. - Nos comunica un querido amigo de Corella que en el escrutinio celebrado el pasado sábado para la elección de compromisarios fueron elegidos el Alcalde don Manuel Ruiz y el primer Teniente Alcalde don Cecilio Garcia, personas de gran prestigio y arraigo en aquella ciudad, que lucharon en contra de la candidatura jaimista.

-En Tudola han sido elegidos los dignos concejales don Felipe Moreno y don Ramon Suescun, no habiendo acudido los jaimistas a la votación por no correr nuevamente el ridiculo de su derrota.

Antonio Castilla. Impresor Tudela

Se vendo una estanteria con vidrieras y cajones. Dirijirso a la Carpinterta de José Pérez, frente al comercio del señor Cajal.

Se desea vender paja, a 2'50 pesetas fardo en casa Epifanio Cruchaga.

OFICINA CENTRAL DE AZOCARERAS Y ALCOHOLERAS

CONTRATACION DE ARRASTRES Se saca a concurso en pliego cerrado el arras-tro de remolacha de la finca de Sarasa a las Pe-nuelas, cargue de vagones y trasbordo de la linea de Tarazona, con arreglo a las condiciones que desde el pasado domingo están en poder de don Vidal Ruiz.

Los pliegos se abrirán en casa de dicho señor el miércoles 6 de marzo, a las once.

Venta de casa

Se vende una casa en la calle del Pontarron, número 16. Para trato dirigirse a Teofilo Serrano, San José, núm. 5.

AGRICULTORES

El que desee en el año actual contratar remolacha para la próxima campaña para la «Unión Alcoholera Española», al precio do sesenta y cinco pesetas tonelada, puede tratar con su re-presentante en esta, calle Carcel Vieja, núm 2. Don Bernardo Escos. So facilitarán semillas y

Confitería Salinas

La acreditada confiteria de don l'aulino Sainas vende los exquisitos Jerez y Cognac MARQUÉS DEL REAL TESORO.

Unica casa que ha obtenido grandes premios y medallas de oro en cuantas exposiciones se ha presentado en Paris, Madrid, Bruselas, Berna, Florencia, Zaragoza y Valladolid.

Pidan el REAL TESORO en cafés y sociedades. Representante general para Navarra, José de la Fuente, Pamplona.

Sarmientos

Se vende una partida de sarmientos. Dirigirse a Fouda de Remigio.

Compra de materiales

Se desea comprar les materiales de una casa en derribo, o la misma casa en pio. Informarán en esta imprenta

Venta de leña de olivo

So vende leña de olivo o sea caña o raja y zocorrón al precio de 40 centimos de peseta la arroba, en el olivar u olivares de don Lino Franca, sitos en los términos del Almajar, Barreras y Planas, en la Huerta Mayor.

Alpargateria, cordeleria y tejidos de cañamo de Pablo Ledesma

cestos, escobas, capazos etc. ES l'ANCO Roso, 2 y 4.-Tudella.

Recadero

Se hace saber a toda la clientela, que el recadero de Tudela a Zaragoza Cirilo Oroz Cardiel, desde esta fecha irá los martes y los viernes, parando en Zaragoza en la Plaza de Huesca, núm. 26-principal y en Tudela en la calle de la Rua, número 12.

J. Cendra

CIRUJANO-DENTISTA por la Universidad de Madrid y de la escuela Americana. Especialista en las enformedades de la boca y en la construcción de dentaduras por todos los sistemas.

Habiendose propalado la noticia que me marchaba de esta ciudad, tengo que manifestar a mi numerosa y distinguida clientela que nunquo he puesto una sucursal en Calahorra, estare la mayor parte del tiempo al fronte de mi gabinete clídico mecánico dental de esta ciudad.

Y como muchisimos clientes me han solicitado trabajos oconómicos, desdo esta fecha so construirán dentaduras y dientes a procios verdaderamento excepcionales en baratura. Para ollo ho adquirido la cooperación deun profesional con titulo, que se encargara de ellos.

Adomás, oi soñor Cendra, vendrá a Tudela con mucha frecuencia, teniendo como días fijos ol 4, 5, 21 v 22 de cada mes.

Fonda Unión, piso 1º drcha. Tucola (Navarra)

Venta de leña

Se desoa vender toda la resultante de un olivar de plantas grandes, de cabida 20 robadas. Para precio y condiciones, dirigirse en esta a don Alfonso Borbon.

Traspaso de Farmacia

En capital de provincia y situada en el punte mas centrico de la población, se traspasa una de las más importantes Farmacias, por traslado de residencia.

Informarán en esta Administración.

Maquinaria de ocasión

Compra-venta de todas elases Ofrezco motores de explosión de to-

das clases, gas pobre y gasolina. Motores eléctricos.

Maquinas y calderas de vapor de todas fuerzas, bombas, tuberias, etc., etc Hierros y metales viejos pago más que nadie.

F. Gonzalo. Plaza del Castillo, 3.-Teléfono 524.

> LEA USTED LOS ANUNCIOS DE CUARTA PLANA

OFICINA AGRICOLA TÉCNICO-COMERCIAL

Bajo la dirección de los ingenieros agrónomos don José Sainz Castillo, don Miguel Gortari Errea y don Daniel Nagore Nagore

Domicilio: Paseo de Sarasate, 38, pral.-PAMPLONA.-Teléfono 240

Esta oficina se ocupa de todos los asuntos relacionados con la agricultura general y principalmente, contaupo para ello con personal competente, de los que se

Proyectos y ejecución de obras de riego, abastecimieto de Aguas, Construcciones agricolas, Industrias rurales y Saneamiento de terreuos

Medición, Levantamiento de planos, Tasación y deslinde de fincas rústicas. Dirección, Organización y Administración de explotaciones agrícolas. Consulta de Patología vegetal, de Mejoras agrarias y de Legislación agrícola. Proyectos de parques y jardines, Compra-venta de fincas rústicas.

CONFITERÍA Y ULTRAMARINOS DE GREGORIO CASTRO

Plaza de los Fueros, 2 y 4.

Cafés tostados de Moka, Puerto-Rico y Caracolillo. Conservas de pescado. Aceitunas. Galletas Olibet. Chorizo de Pamplona. Salchichon. Butifarras. Mortadelas. Vinos de Jerez y toda clase de licores

Chocolates los mejores del mundo de ORUS

Sembradoras y distribuidoras de abonos.--Gradas de todas clases

Las más conocidos y acreditados en Aragón y en todas las provincias en que se dan a conocer. Su manejo es fácil, su construcción fuerte y su duración muy grande, por ser facilmente recambiables todas los piezas de que estan compuestas.

MUGICA, ARELLANO Y COMPAÑIA. Ingenieros

Representante en Tudela, JULIO GAONA

Depósito completo de piezas de recambio y servicio de mecánicos para la enseñanza del manejo de las máquinas y para todas las atenciones de la siembra, y agentes para la venta en diversos puntos de la provincia.

Ultramarinos de Mariano Alda

Garbanzos de primera clasea 1'75 pesetas kilo y 2'85 almud.

segunda » 1'00 1'85 rercera 1'60

Arroz a 0'80 kilo.-Lentejas a 0'90 kilo.-Ciruela Claudia de primera a 1'10 kilo. Azucar a 1'35 kilo.-Alpiste 0'75 kilo-Bacalao a 3 kilo.

FRENTE AL MERCADO

LA Rosario Gran Fábrica de varias clases de yeso

ABLITAS

Se sirve todos los pedidos con gran puntualidad y economía.

Contratación de remolacha

Remigio Gonzalez, como representante de la Compañía Industrias Agricolas, Azucarera de Epila, advierte a los agricultores que desde el dia de hoy contratará la remolacha de esta zona pagando a 65 pesetas tonelada puesta en la estación de Tudela.

Agricultores acudid a contratar con esta fábrica que en el año proximo instalará en Tudela sus basculas independientemente de otras sociedades.

Dirigirse a Remigio Gonzalez Gaztambide, 4 Tudela.

Se facilitarán abonos y nitratos.

Cereales y semillas

Almacen de cereales y semillas de Marcelino Arrondo, camino de Ronda, Tudela. Venta de cebada para siembra Maiz y cebada para pienso. Especialidad en la semilla de alfalfa.

Traslądo SASTRERIA MÖDERNA DE CARMELO ALVAREZ

Pariicipa a su clientela que desde el primero del corriente año me he trasladado a la calle Yanguas y Miranda, antiguo taller de Areche.

Reemplazo de 1917 Substitución del servicio en Africa

Don Mario Bregaña, sobrino y sucesor de don Tomás Ilarregui, con residencia en Pamplona, participa a los quintos de dicho reemplazo, que contratará a todos los que deseeen librarse del ponoso servicio de Africa, antes y después del sorteo, bajo los prectos y condiciones que les dira su representante en Tudela don Juan de Dios Goüi.

Abaceria de Nieves Serrano

En este acreditado comercio es donde mejores géneros y más barato se vende. Exquisito jamón viejo elaborado por la duena del establecimiento, Garbanzos mejicanos, desde 90 céntimos kilo. Alubias leonesas y lentejas, a 0'90 kilo. Arroz Bomba. Tocino salado. Chorizo riojano. Bacalao de Escocia. Escabeche.

PLAZA DE SANTA MARIA

Martin ESTREMERA hijo



ALMACEN DE TRAPOS Cuesta do la Estación -Tudola Compra de Metal, Cobre, Zinc, Plomo, Hierro

lanas viejas y sacos usados al por mayor y me-nor, a precios muy elevados. No vender sin consultar esta casa. Pasando

aviso so recogerá a domicilio. TELEFONO N.º 125

TAHONA DE Lucio Ledesma Bailo

Elaboración de diferentes clases de pan; venta de despojos al por mayor y menor. Se admiten encargos para servir a domicilio. SE COMPRAN TRIGOS Calle del Juicio

Zapatería de Teodoro Perez

Especialidad en calzado a medida, tanto de caballero como de señora y niños, construido a última moda.

Las composturas, hechas con el mayor esmero, se entregan a las 24 horas. Calle de la Rua (casa de D. Mariano Sainz)

FÁBRICA DE CAL COMUN de Serafín Carrascón

Especialidad on cales para sulfatos, brisas y blanqueos.

A causa de llevarse en gran escala la fabricaclon, se sirve por contrato, en inmejorables condiciones material para obras de importancia Se cumplimentan los pedidos con la mayor ur-

TINTORERÍA MADRILEÑA

En este antiguo y acreditado establecimiento se ha adquirido anilinas de las más acreditadas marcas alemanas y francesas para hacer toda clase de coloresa la muestra, en su especialidad verdes, granates, azules y otros varios.

SAN MARCIAL NUMERO 16

ALMACEN DE DROGAS, FERRETERIA Y OTROS ARTICULOS de PRUDENCIO REMACHA, Gaztambide, 25.-Tudela

Cristal, Loza, Porcelana,
Bateria de cocina, Jugueteria, Viarios
planos Herraje para obras, Pinturas
preparadas y en polvo,
Hules, Cepillos y Brocheria, Perfumeria
y Papeles pintados.

Precio fijo

Aparatos de luz eléctrica ORTOPEDIA

Flores y plantas artificiales Molduras para cuadros Espejos—Cuadros—Cromos

Grasas—Aceite ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ Esencia y Carburo para Automóviles ◆ ◆ ◆ ◆ Unico depósito y representación exclusiva en Tudela y su distrito del CEMENTO PORTLAND "Cangrejo, de Olazagutía, venta del mismo a precio de fábrica.—Cal hidraúlica, Baldosas de Ariza y Azulejos de Manises.

Precios sin competencia

Caja de Ahorros del

Banco Aragonés

TRES y MEDIO por ciento de interés anual. Imposiciones y Reintegros todos es dias. Huchas para facilitar el ahorro.

DIRECCIÓN DE LA SUCURSAL DE TUDELA

Casa de Banca de Sra. Viuda de D. Vicente Miguel.



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social 12.000.000 pesetas efectivas

Completamente desembolsado

SEGUROS SOBRE LA VIDA | SEGUROS CONTRA INCENDIOS SEGUROS DE VALORES | SEGUROS CONTRA ACCIDENTES Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

53 AÑOS DE EXISTENCIA SUB-DIRECTOR EN NAVARRA

Vicente Santesteban

Plaza de la Constitución número 49.—PAMPLONA Agente en Tudela:—D. JUAN DE DIOS GOÑI

(Este anuncio ha sido autorizado por la Comisaría General de Seguros)

TEFERIA MECANICA

de Gregorio Gimenez

(SUCESOR DE M. GIMENEZ)

LA MAS ANTIGUA DEL DISTRITO

Paseo de la Virgen de la Cabeza.—TUDELA (Navarra)
Teléfono, 19

Ladrillo usual, prensado para fachadas y suelos, huecos para macizos, tabiques y bobedilla, ladrilletes para suelos. Tejas curvas 21 al metro y planas 14. Curvas y cuñas para chimeneas,

Todos estos productos fabricados con los mayores adelantos conocidos en maquinaria, es la mejor garantia para responder de su más perfecta elaboración y cocción. Esto mismo hace que esta Casa pueda fabricar tamaños y formas especiales, haciendole el encargo con anticipación y facilitándole plantillas.

SE FACILITAN MUESTRAS Y TARIFAS DE PRECIOS.

EL ECO DEL DISTRITO

Bisemanal independiente

VERDADERO defensor de Tudela y su distrito

Se publica los martes y viernes

Precios de suscripción ______

Tudela Un mes 0,60 pesetas. Fuera { Un trimestre. 2 ptas. 8 id.

Anuncios, reclamos, esquelas, &, &, a precios convencionales.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Gaztambide núm. 20

Taller de encuadernaciones

Salón de Peluquería Gaztambide, núm. 9. Tudela (Navarra)
Centro de suscripciones y representaciones
Venta de revistas ilustradas y periódicos de Madrid y Provincias
Obras al contado y a plazos.—Servicio a domicilio

Todas las esquelas de funeral que se impriman en la imprenta, de Castilla, se insertarán GRATIS en este periódico.

Servicio rápido y económico

:-: MARTIN

L MUTUL L TINA

Asociaciones mutuas de ahorre y previsión. Funciona bajo la inspección directa del estado español. Demicilio social: GRAN CAPITAN, 25.—CORDOBA

LA MUTUAL LATINA, que debido a su crédito extraordinario y a su admirable manera de funcionar, va progresando de año en año, es actualmente, a pesar de los pocos años que cuenta de existencia la segunda en importancia de las que dentro de su clase funcionan en España.

Delegado para Navarra y Alava: D. MARTIN LA-RRAYOZ, Mayor, 7, 2.°—Pamplona.

Representante en Tudela y su distrito: SINFORIA-VO ARTAJO, Villanueva, 42.

Mayor, 7.--2.°

Máquinas de coser y bordar

De las mejores clases y marcas con grandes facilidades para el pago.

Maquinas para coser. bordar, hacer medias. para guarnecedoras y para hacer ojales.

Cambio de maquinas.

Dirección: Martin Larray oz. Mayer. 7-.2.º Pamplona.
Representante en Tudela: Sinforiano Artajo, Villa-

La Agrícola Española sociedad anónima de seguros

Asegura las cosechas de cereales y viñedos contra el pedrisco. — Asegura toda clase de ganados contra la muerte y contra el robo. — Nuestra mejor garanta es la propaganda que realizan los asegurados.

¡Agricultores! Asegurad vuestras cosechas. Acordaos que puede caer una pedregada.

Representante para Navarra y Alava: D. MAR-TIN LARRAYOZ, Mayor, 7, 2. - Pamplona.

Representante en Tudela y su distrito: SINFO-RIANO ARTAJO, Villanueva, 42.

LARRAYOZ

MÁQUINAS DE HACER MEDIAS Y CALCETINES

A los que compren esta clase de máquinas, se les enseña el manejo de ellas en muy poco tiempo. con lo que pueden conseguir un buen jornal diario, trabajando en su casa, lo mismo de dia que de noche, y lo mismo un mayor que una niña de doce años.

Muchas familias, en lugar de mandar a servir a sus hijas. las tienen trabajando en sus casas, con lo que consiguen tenerlas a su lado y obtener muchos más beneficios que sirviendo.

Por esta causa, son muchos las familias que hoy compran máquinas de hacer medias, y sacan buen producto de ellas.

Para pedidos dirigirse a D. MARTIN LARRAYOZ, Mayor, 7, 2.º—Pamplona.

Representante eu Tudela y su distrito: SINFORIA NO ARTAJO, Villanueva, 42.

PAMPLONA

Los mejores papeles de cartas, comerciales y libros rayados, se venden en la Imprenta de Castilla



http://elecodeldistrito.weebly.com/